
回想當年向習近平
總書記獻花的情景，
蔚誼雀躍地說有如踏
上神奇之旅，永世難

忘！
當年接到老師的通知，要到機場

接機，她非常興奮， 「難以置信！」

「覺得自己好像變成大人物」
蔚誼清楚記得當時不少同學在

場，歡迎習近平總書記到來。
蔚誼在貴賓室等候期間，老師

們不斷跟她合照， 「我當時真的好
開心，好激動，覺得好像變成大人
物一樣。」

習近平總書記接過蔚誼送上的鮮
花之後，主動跟她握手，並向她說：
「謝謝！」 今日蔚誼回想起，還是覺
得很奇妙， 「我沒想到習近平總書記
會和我握手，真的好親切，他好像一
位和藹可親的長輩一樣！」

同學們羨慕不已，對蔚誼說：
「你和習近平總書記握手，太厲害
了！」

當年的獻花小女孩，今天已是
亭亭玉立、彬彬有禮的美少女。正
在讀中三的蔚誼對記者說，她酷愛
文學及中國文化，更以身為一個中
國人感到自豪，希望將來能成為作
家，以優美的筆觸，報效國家。

眼前的蔚誼留了長髮，跟五年
前剪了可愛 「冬菇頭」 的小四女生
大相逕庭，昨日她戴着口罩接受訪
問，露出炯炯有神的大眼睛。

「蔚誼，你很榮幸可以去見
習近平總書記！」 當日老師告訴蔚
誼這個大喜訊時，她既驚又喜。今
天她還牢記着當時的情景：獻花時
她十分緊張，習近平總書記接花之
後，向她說： 「謝謝！」 她的心頭
感到很溫暖，覺得面前有一位慈祥
的爺爺。「我原本以為貴為總書記，
不會那麼容易和別人握手，不過他
主動和我握手，他身形高大，手掌
很大亦十分溫暖，當時我真的好感
動，好開心！」

能與習近平總書記零距離見
面，蔚誼的同學、老師、親友都很
高興和激動， 「有位親戚還特意為
我開了一個聊天群組，通傳我的相
片，又不斷恭喜我。現在我的家裏
還貼着當時獻花的相片。」 蔚誼說
時仍眉飛色舞。

五年後的今天，蔚誼
已是一名中三學生，在東
涌香港教育工作者聯會黃
楚標中學讀書，她和父母
及哥哥同住，家就在學校
附近。蔚誼很享受學校生
活，覺得既充實又滿足，

與同學相處十分融洽，老師循循善
誘地教導學生。 「讀書壓力不大，
同學們亦會互相幫助。」 每當她需
要幫忙時，同學總會主動伸出援
手。

蔚誼閒時喜歡 「砌模型」 ，因
而被老師選中，多次參與內地的交
流活動。2018年，她參加內地與港
澳青少年STEAM創客挑戰賽，獲得
小學組的二等獎。

不過個性文靜的蔚誼說，最喜
愛的還是文科，故未來選科將會選
擇歷史及視藝科， 「我好喜愛看文
學作品及讀歷史，並會推想作者當
時的心情。」 愛讀中國文學及中國
歷史的她，也愛讀西方文學。她說
在老師的教導下，讓她深入了解中
國的文化。夢想能成為作家的蔚誼
說出自己的理想： 「未來我希望能
夠代表國家，出版一些文學作品，
向全世界推廣，向年輕一輩推廣文
學。」

「最近曾參加學校的特區回歸
二十五周年的慶祝活動，公民與社
會發展科亦會講述國家的發展及知
識，令我了解到國家的強大，我可
以好自豪地說『我是中國人』。」 粵
港澳大灣區建設迎來啟動五周年，
蔚誼抱有很大的期望， 「日後只要

有機會，無論往大灣
區內地城市升讀大學、
就業及生活，我都很想
嘗試，畢竟香港也是
大灣區一部分。」 蔚
誼對自己和香港的未
來充滿信心！
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「我希望用我這枝筆，為國家及香港描
寫新篇章！」 關蔚誼昨日接受《大公報》專
訪時，充滿自信地說。

2017年，中共中央總書記、國家主席、
中央軍委主席習近平來港，出席當年七月一
日舉行的慶祝香港回歸祖國20周年大會暨香港
特別行政區第五屆政府就職典禮並視察香港。當
專機降落機場，習近平與夫人彭麗媛步下舷梯後，一
男一女小學生熱情地獻上鮮花。這一幕成了報章的頭
版照片，那位獻花小女孩，正是關蔚誼。

大公報記者 余風（文） 何嘉駿、受訪者（圖）

難忘
回憶

◀香港早前爆發第五波疫
情，中央即時調動大量資
源協助香港抗疫。

醫管局推大灣區醫生交流計劃紓公院人手短缺

掃一掃 有片睇

▲ 2017年6月29
日中午，中共
中央總書記、
國家主席、中央
軍委主席習近平
乘專機抵達香
港，出席香港回
歸祖國20周年
大會暨特區第五
屆政府就職典
禮。當時習近平
和夫人彭麗媛在
舷梯旁接受關蔚
誼和另一男孩敬
獻鮮花。

獻花女孩盼當作家
難忘總書記主動握手
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好親切，習爺爺和藹可親

14歲的蔚誼關心新
聞時事，她說香港每次
有困難，中央政府總會
支持提供協助，國家的

確是香港特區最堅強的後盾。
新冠肺炎疫情持續近兩年半，全

港學生的學習進度受到很大影響，
「疫情期間，停了好久的課，中一、
中二停了近一年。」 蔚誼說時十分感
觸。

今年2月，習近平總書記就支援
香港抗擊第五波新冠肺炎疫情工作作
出重要指示，強調特區政府要切實負
起主體責任，把盡快穩控疫情作為當

前壓倒一切的任務，動員一切可以
動員的力量和資源，採取一切必要
的措施，確保香港市民的生命安全
和身體健康，確保香港社會大局穩
定。

「當時中央派來醫療隊伍，還有
中醫，支援港人抗疫，讓我們很感
動！」 蔚誼說。

港青應抓緊大灣區機遇
蔚誼十分關注粵港澳大灣區的發

展，她認為 「香港必須抓緊大好機
遇，這是青年向上流動的大好時
機」 。

▲關蔚誼表示，將來如有機會，不論是大灣區升
讀大學、就業及生活，都十分樂意嘗試。
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香港有困難，中央總給予支持

習爺爺身形高大，

手掌很大亦十分溫暖，

當時我真的好感動，好

開心！

寫出香港新篇章

【大公報訊】記者曾敏捷報道：
為解決人手短缺問題，醫院管理局將
於下半年推出 「大灣區醫生交流計
劃」 ，引入內地大灣區三甲醫院的醫
生來港工作，預計首批會有5至10名
內地醫生來港，未來不排除擴展至其
他職系。醫管局主席范鴻齡表示，計
劃符合本地法規，來港醫生須獲醫委
會批出有限度註冊，強調計劃不會影
響醫管局優先聘用本地畢業醫生或現

職醫護的升遷機會。

首批將有5至10名醫生來港
醫管局醫護流失情況惡化，截至

今年四月，過去一年有500名醫生離
職，流失率高達7.9%；同時有2600
個護士離職，流失率高達9.5%。醫管
局主席范鴻齡昨日出席醫管局大會後
見傳媒，宣布醫管局將推出 「大灣區
醫生交流計劃」 ，引入大灣區有經驗

水準的醫生， 包括早前曾來港支援
抗疫的醫護人員。

范鴻齡表示，初期會邀請西醫為
主，他們在港待遇與海外來港醫生是
「一視同仁」 ，當局正與廣東省衞健
委商討，用輪替制度，安排每人來港
不超過一年時間，希望首批可以有5至
10名醫生來港。

范鴻齡又提到，計劃仍在商討當
中，預料今年下半年會推行，不排除

日後會以同樣原則，聘請內地中醫師
及其他職系人員來港。他坦言當局
「已有心儀名單」 ，惟仍須廣東省衞
健委同意及要醫委會審批。

明年初設學院整合培訓課程
醫管局早前推出一系列挽留人手

措施，包括員工退休後延任安排及新
增副顧問護師職位等。醫管局表示，
截至四月底，已有960多人留任，包

括200多名醫生、600多名護士；而在
2023至2024年的退休人士，經人事部
接觸，已有59名醫生、207名護士留
任。

另外，為加強員工專業培訓及
自我增值，醫管局正籌備成立醫院
管理局學院，整合醫管局轄下不同
單位的專業培訓課程，為本港整體
醫療行業培訓人才，學院最快於明
年初成立。

只要有機會，無論往

大灣區內地城市升讀

大學、就業及生活，

我都很想嘗試。

堅強
後盾


